
RESUMEN
SEMANAL

N Ú M E R O  0 5 .  A Ñ O  1  / /  3 1  A G O S T O  A L  5  S E P T I E M B R E  2 0 2 0  

V I C E D E C A N O  D E  L A  F A C I S A - U N E
S E  R E C U P E R A  D E L  C O V I D - 1 9

El Dr. Raúl Humberto Fanego Seitz, Vicedecano de FACISA-UNE tuvo su

alta médica después de vencer al COVID-19. pág. 2.



   El Dr. Raúl Humberto Fanego Seitz,

Vicedecano de la Facultad de

Ciencias de la Salud de la

Universidad Nacional del Este, tuvo el

alta médica el viernes 04 de

septiembre, a las 10:00 horas. 

    El distinguido docente de la

mencionada unidad académica

estuvo internado por complicaciones

provocadas por el coronavirus.

     La comunidad educativa de la

FACISA-UNE organizaron una

bienvenida muy emotiva y expresaron

una inmensa alegría por la

recuperación del Prof. Fanego. 

    Así mismo, la gran familia de la

UNE, junto a toda la sociedad

académica, científica y médica del

país y el exterior, se unen a esta

cadena de alegría por lo que se

considera una verdadera victoria.   

    Como anécdota, cuando

ingresaron al Dr. Fanego al centro

asistencial donde fue tratado, fue

recibido por un profesional médico

que fue su estudiante. 

     "Cuando me recupere, podré decir

que me salvó mi ex-alumno" había

dicho aquel que lo ingresaron para

internarse.

VICEDECANO DE LA
FACISA-UNE SE
RECUPERA DEL COVID-19
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   El Centro de Estudiantes de Ciencias

Políticas de la Universidad Nacional del

Este (CECPUNE) desarrolló una

conferencia denominada: "El

protagonismo de los jóvenes en la

política actual" que fue llevada a cabo

por algunos  intendentes del Alto

Paraná.

   Participaron: Miguel Prieto, intendente

de Ciudad del Este y  Roque Godoy,

intendente de Pdte. Franco.

    César Torres, intendente de Santa

Rita, Carlos Miguel Soria, intendente de

Itakyry y Aníbal Fidabel, intendente de

Tavapy.

     Julia Ferreira, concejal de Pdte.

Franco y Luciana Porcionato, concejal

departamental.

    Se afianza la adopción de una

Política Pública Integral Juvenil, que

tenga como objeto de estudio a un

sujeto de derecho y portador de

obligaciones, representado en un sector

de la ciudadanía, con entidad propia

diferenciada y con necesidades

socioculturales específicas.

 

        Factores como la integralidad y la

transversalidad, implican un trabajo

desde una perspectiva global, que

entrelacen diversos ámbitos de la vida

juvenil, entre ellos: educación, cultura,

salud integral, calidad de vida, empleo

juvenil y la participación ciudadana.

    Aspectos como el acceso a la

educación y el inicio de oportunidades

laborales que posibiliten la

independencia económica, se presentan

como factores que no pueden ser

atendidos sin relacionarlos con las

nuevas estructuras familiares y los nuevos

modelos de distribución de funciones

dentro de la familia del presente.

      El Plan Nacional de Juventud es, por

lo tanto, el marco de referencia para

esta Política Pública Integral Juvenil, es

una herramienta innovadora que debe

permitir definir, impulsar y coordinar las

políticas de juventud a nivel nacional,

garantizando la actuación de éste sector

de la sociedad como sujetos de derechos

y obligaciones.

       La conferencia fue realizada por

medio del aplicativo Zoom.

El CECPUNE reunió a intendentes altoparanaenses 
en conferencia virtual
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   M i e m b r o s  d e  l a  R e d  d e  E x t e n s i ó n  d e  l a  U n i v e r s i d a d
N a c i o n a l  d e l  E s t e ,  s e  r e u n i e r o n  p a r a  u l t i m a r  d e t a l l e s
r e f e r e n t e s  a  l a  o r g a n i z a c i ó n  d e l  F o r o  I n t e r n a c i o n a l  " E l
p a p e l  d e  l a  E x t e n s i ó n  U n i v e r s i t a r i a  e n  t i e m p o s  d e
c r i s i s " ,  a  r e a l i z a r s e  e l  p r ó x i m o  0 7  y  0 8  d e  s e t i e m b r e  d e
2 0 2 0 .
       
     Q u i é n  d e s e e  p a r t i c i p a r  p u e d e  i n s c r i b i r s e
a c c e d i e n d o  a l
f o r m u l a r i o : h t t p s : / / f o r m s . g l e / c U 7 2 f e v s R r K e t L H h 7

Red de Extensión de la UNE se reúne 
para organizar foro internacional
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   La Facultad Politécnica de la Universidad

Nacional del Este inicia las inscripciones

para la segunda convocatoria al proceso

de admisión para los interesados en formar

parte de una de las carreras que ofrece la

FPUNE. 

    El tiempo establecido para acceder a la

inscripción es hasta el 25 de septiembre.  

 Los interesados podrán inscribirse, siempre

y cuando reúnan los requisitos establecidos

en el Reglamento Interno - Art. 74 y en las

resoluciones aprobadas por el Consejo

Directivo de la Facultad. 

    Para poder acceder a la inscripción en

carácter condicional solo deberán

presentar una fotocopia autenticada por

escribanía del documento de Identidad.

    La FPUNE hará la convocatoria al Curso

de Nivelación en el mes de setiembre,

expresando los lugares y números de plazas

disponibles en cada carrera. 

     El Curso de Nivelación se dicta en

modalidad de educación a distancia

obligatoria (mediante aulas virtuales en

Google Classroom y actividades en línea

desde la plataforma Google Meet),

teniendo en cuenta la Ley Nº 6524 de

Emergencia Sanitaria a causa del COVID-

19 promulgada por el Poder Ejecutivo y los

términos del proyecto aprobado por

Resolución Nº 609/2020 del Consejo

Directivo.

   

INICIAN INSCRIPCIONES PARA CONVOCATORIA AL PROCESO 
DE ADMISIÓN DE LA FACULTAD POLITÉCNICA-UNE
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     Informaciones sobre los documentos

requeridos, lista de aranceles, curso de

nivelación y otros más podrán encontrar

ingresando a 

www.fpune.edu.py/web/admision_2020.p

hp o también llamando a los números

(0975) 533702 y (061) 575112.



   S e  d e s a r r o l l ó  l a  ú l t i m a  c l a s e  c o r r e s p o n d i e n t e  a l  m ó d u l o
" T e o r í a s  d e  l a  P e n a " ,  a  c a r g o  d e l  D r .  J u a n  M a r t e n s ,  d e n t r o  d e  l a
E s p e c i a l i z a c i ó n  e n  D e r e c h o  P e n a l - d e  l a  F a c u l t a d  d e  D e r e c h o  y
C i e n c i a s  S o c i a l e s  d e  l a  U N E .
  E n  e l  m a r c o  d e  l a s  c o n v e n c i o n e s  s o c i a l e s  y  s u s  c o n s e c u e n c i a s ,
c o b r a  e s p e c i a l  é n f a s i s  e n  m a t e r i a  j u r í d i c o -  p e n a l  l a  T e o r í a  d e  l a
P e n a ,  y a  q u e  a  p a r t i r  d e  l a  d e t e r m i n a c i ó n  d e  u n a  s a n c i ó n ,  e l
c o m ú n  d e  l a s  p e r s o n a s  p a r e c e n  c o n f u n d i r l a  c o n  l o s  f i n e s  d e  l o
j u s t o  o  d e  l o  i n j u s t o ,  p o r  e l l o  e s  q u e  d e c i m o s  q u e  l a  l a b o r  d e
i n d i v i d u a l i z a c i ó n  d e  u n a  p e n a  p a r t i c u l a r  y  e s p e c í f i c a  a d e c u a d a
a l  í n d i c e  d e  r e p r o c h a b i l i d a d ,  c o n s t i t u y e  t a m b i é n  l a  r e d a c c i ó n  d e
u n  d i s c u r s o  q u e  d e b e  r e s u l t a r  i g u a l m e n t e  l e g i t i m a d o  p o r  l a
s o c i e d a d .
  P a r a  d e c r e t a r  l a s  p e n a s  c o r r e s p o n d i e n t e s  a  l o s  d e l i t o s ,  e n
p u r i d a d ,  d i c h a  l a b r o  c o r r e s p o n d e  ú n i c a m e n t e  a l  l e g i s l a d o r ,  p u e s
r e p r e s e n t a  a  t o d a  l a  s o c i e d a d  u n i d a d  p o r  v i r t u d  d e l  c o n t r a t o
s o c i a l ,  n o  o b s t a n t e ,  r e s u l t a r á  s i e m p r e  t a r e a  d e l  m a g i s t r a d o
j u d i c i a l  e s t a b l e c e r  l a  T e o r í a  d e  l a  P e n a ,  a s í  c o m o  l a  p r o p o r c i ó n
d e  é s t a  q u e  s e  c o r r e s p o n d e  a  c a d a  j u s t i c i a d o .

A  p e s a r  d e  l a  v i r t u a l i d a d ,  l a  i n t e r a c c i ó n  y  e l  a p r e n d i z a j e  f u e r o n
c o n s t a n t e s .

Desarrollan última clase
virtual del Programa 
de Especialización en

Derecho Penal
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    Alumnos de la “Maestría en

Educación” y la “Maestría en

Investigación Científica”, de la Escuela

de Posgrado de la Universidad Nacional

del Este (UNE), continúan sus actividades

académicas a través de entornos

virtuales de aprendizaje.

   Las actividades son sincrónicas y

asincrónicas, asegurando de esta

manera el cumplimiento de la carga

horaria y otros requerimientos necesarios

para cada módulo.

    

    

Alumnos de Maestría continúan actividades
 académicas a en forma virtual
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     Las videoconferencias son parte de las

actividades desarrolladas por los mismos,

permitiendo estar en contacto con el

docente y demás compañeros para

aprovechar los conocimientos y las

experiencias de cada uno.

    



    La Dirección de Aseguramiento de la Calidad de la Facultad de Filosofía

(FAFI) de la Universidad Nacional del Este, socializó el Plan de Mejoramiento

Institucional de la UNE con los directivos y coordinadores de la sede central y

filiales.

     La institución es la responsable de promover la participación de todos los

estamentos en el proceso de mejora continua y de velar que se desarrollen todas

las acciones previstas en los plazos establecidos.
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FAFI ultima detalles de mejoramiento institucional



    La Cámara de Fitosanitarios y Fertilizantes

(CAFYF) y la Facultad de Ingeniería

Agronómica (FIA) de la Universidad Nacional

del Este (UNE) firmaron un importante

convenio marco de cooperación.

  La CAFYF estuvo representado por su

presidente Ing. Agr. Claudio Gaitán y la

FIA/UNE por su decano el Prof. Ing. Agr. José

Sánchez Martínez.

  El convenio permitirá diseñar y ejecutar

actividades que redunden en beneficio de

ambas instituciones, tales como; cursos y

charlas de capacitaciones, proyectos de

investigación, trabajos de cooperación en el

ámbito agrícola y ambiental.

 Cabe resaltar, que la CAFYF es una

Asociación sin fines de lucro que aglutina a

empresas dedicadas a la investigación y

desarrollo de nuevas tecnologías en el área

agrícola y tiene por objetivos estimular toda

acción tendiente a una correcta y mejor

utilización, de productos para la sanidad

agropecuaria, así como el desarrollo y

difusión de la biotecnología agrícola; el

apoyo a la investigación agrícola y el

cuidado del medio ambiente.

 El acto protocolar de la rúbrica del

documento se llevó a cabo mediante

plataforma de videoconferencia Zoom.

     

FIA Y CAFYF FIRMAN CONVENIO MARCO DE
COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL
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   La Facultad de Ciencias de la Salud 

 de la Universidad Nacional del Este

(FACISA-UNE), desarrolló una

conferencia virtual sobre “Manejo de las

urgencias psiquiátricas”, disertada por

el Dr. Diego Hidalgo Mazzei, quien

pertenece al departamento de

psiquiatría y psicología del Instituto de

Neurociencias de la Universidad de

Barcelona, España.

  La videoconferencia se realizó a través

de la plataforma Zoom y estuvo dirigida

a profesionales médicos y enfermeros

del Alto Paraná, así como estudiantes

de las carreras de Medicina y

Enfermería de la FACISA – UNE.

FACISA–UNE realiza videoconferencia sobre
manejo de las urgencias psiquiátricas
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   La ponencia virtual fue

organizada por la cátedra de

Psicología Médica y Psiquiatría de

la FACISA – UNE.

 

    Cabe destacar que charlas

como estas forman parte del

compromiso de capacitación

constante que tiene la FACISA-

UNE no solo con el estudiantado

sino también con la sociedad en

general.

 



   Durante una sesión ordinaria del jueves 03 de setiembre de 2020, los miembros de la

Red Académica de la Universidad Nacional del Este (RAUNE) procedieron a la

conformación de la nueva Comisión Ejecutiva para el periodo 2020 – 2021. 

                        El comité queda integrada de la siguiente manera: 

Coordinador Ejecutivo: Ing. Hector Ferreira Brizuela

Coordinador Suplente: Dr. Arsenio Arguello Ortiz

Secretario: Abog. María Antonia Vargas

Tesorera: Lic. Celi Noemí Medina

Vocal: Ing. Adalberto Melgarejo Medina

RED ACADÉMICA DE LA UNE ELIGE
NUEVO COMITÉ EJECUTIVO
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   La Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Nacional del Este fue

sede, de la reunión entre actores claves del ámbito sanitarios de la región, en

donde el objetivo principal fue afianzar instancias interinstitucionales para el

trabajo coordinado en contra del Covid-19 en Alto Paraná.

      Se llevó a cabo una mesa de trabajo para definir acciones que favorezcan

una buena coordinación de las actividades concernientes a la toma y

procesamiento de muestras para la detección del Coronavirus en Alto Paraná.       

Cabe señalar que en las instalaciones de la FACISA-UNE se encuentra el

laboratorio biomolecular en donde se procesan hasta 100 muestras de Covid por

día, convirtiéndose en un brazo importante para el Laboratorio Central y un

elemento fundamental en esta lucha contra el Coronavirus.

   En la reunión, estuvieron presentes el director de la Décima Región Sanitaria, el

médico Hugo Gustavo Kunzle Elizeche; la jefa de Epidemiología de la región, Lic.

Blanca Amada Villalba Cáceres; el jefe del laboratorio de la región sanitaria,

doctor Fabián Flores; la responsable del área de Epidemiología del Hospital

Integrado del IPS de Ciudad del Este, Lic. Eva Torales; y la coordinadora del

laboratorio de biología molecular, bioquímica Nancy Segovia Coronel.

Médicos se reúnen para fortalecer acciones 
contra el Covid-19 en Alto Paranáua
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   El mismo es dirigido para estudiantes de la Facultad de Ingeniería Agronómica de la UNE,

quienes tienen dudas de como alzar su tarea, completar su asistencia, entre otros puntos

relacionado a la plataforma académica MOODLE.

   El Taller se llevará adelante los días lunes 7, miércoles 9 y viernes 11 de septiembre a través

de la plataforma digital Zoom.

https://us02web.zoom.us/j/89234339646     

DESARROLLARÁN TALLER PARA 
ESTUDIANTES DE LA FIA/UNE
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     Después de su primera edición,

el segundo ECT se realizó recién en

2005, desde donde comienza a

consolidarse como una actividad

tradicional. 

   Desde el año 2009, se han

probado nuevos formatos para el

evento; primeramente,

incorporando los minicursos y

tutoriales, consistentes en cursos de

corta duración dirigido a los

estudiantes y al mismo tiempo la

incorporación de Foros en el

conjunto de acciones.

    

De esa manera, en la edición 2012,

ya se verificó la realización del IV

Foro de Electricidad, el III Foro de

Informática y el II Foro de Turismo, a

lo que se agregó el II Congreso de

Emprendedores.

    Son 15 ediciones de un encuentro

que reúne la experiencia de

empresas e instituciones públicas,

privadas y académicas, quiénes, en

una semana de intensas

actividades, exponen sus proyectos,

investigaciones, productos y

servicios en Ciencias, Tecnología

avanzada e Innovación.

HABILITAN INSCRIPCIONES PARA EL XV ENCUENTRO
CIENTÍFICO TECNOLÓGICO ECT – 2020
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  El Encuentro Científico Tecnológico (ECT) es una actividad

tradicional de la Facultad Politécnica de la Universidad

Nacional del Este (FPUNE), que nació en el año 1999, con la

idea de establecerse como espacio de divulgación de los

trabajos de investigación de estudiantes y profesores.

    Este año, el encuentro se dará de una forma diferente.

Se realizará del 14 al 18 de septiembre a través de la

plataforma Google Meet. Los cupos son limitados y las

inscripciones son gratuitas y pueden realizarse ingresando

al siguiente

enlace: http://ect2020.fpune.edu.py/#programación

      



    El índice de precios al consumidor (IPC-CDE) ítems de la canasta básica en agosto de

2020 presentó un aumento del 0,17% en los precios con relación al mes anterior (julio).

     Entre las hortalizas y legumbres la mayor variación negativa fue en el precio de la lechuga

que tuvo una reducción de precios del 26,4%, la acelga un 25,9%, sin embargo, la cebolla de

cabeza aumento un 15,5%, el tomate tuvo un aumento de precios de un 5,4%.

     Entre las frutas se destaca la reducción de precios de la banana carapé con un 28,7%, la

pera un 12,3%.

      Las carnes vacunas presentaron una reducción de precios del 1,85%, con destaque para el

vacío que tuvo una reducción de precios cerca del 9,63%, la tapa cuadril un 8,72%, la costilla

de segunda un 5,39%, sin embargo, se tuvo un aumento de precio en la colita cuadril con un

22,6%, la carne molida de primera un 16,8%.

    El pollo entero presentó una reducción de precio del 5,7%, sin embargo, se tuvo un

aumento de precios en las alitas de pollo un 19,94%.

      En el siguiente boletín podrás encontrar más información.https://wp.me/p9WOX6-2Zk

IPC-CDE AUMENTÓ 0,17% EN AGOSTO
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A L U M N O S  D E  P O S G R A D O  S I G U E N
C O N  D E S A R R O L L O  D E  M Ó D U L O S

   Alumnos del Programa

de Especialización en

Didáctica Universitaria

de la Escuela de

Posgrado de la

Universidad Nacional del

Este (UNE) desarrollan el

módulo denominado

"Currícula", a cargo del

Prof. M.Sc. José

Argüello, los días

viernes, en el cual

analizan las distintas

dimensiones y elementos

para la construcción de

un proyecto educativo.
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     Como actividad práctica, los mismos

trabajan con ejemplos de programas de

estudios para analizar su correspondencia con

lo acordado por la teoría y lo dispuesto por el

CONES, así como en la elaboración de

programas de estudios para un hipotético

proyecto educativo.


